

12-6-2025

## **Costa Rica avanza hacia una mayor resiliencia climática y financiera con el apoyo que *Global Shield* ofrecerá al país**

- *Somos el primer país de la región en presentar la solicitud y recibir el apoyo de GS.*

Nuestro país da un paso decisivo en su esfuerzo por fortalecer la resiliencia climática y financiera, tras la Solicitud de Apoyo para la Financiación y Seguros contra Riesgos Climáticos y de Desastres (CDRFI) y el Paquete de Apoyo que el *Global Shield against Climate Risks* ofrecerá a nuestra nación. Este hito consolida la construcción de mecanismos de protección financiera ante eventos climáticos extremos y desastres naturales.

La Superintendencia General de Seguros (Sugese), como punto focal nacional designado por el Ministerio de Hacienda, realizó este jueves, en conjunto con la Secretaría del *Global Shield*, el evento de Lanzamiento de la Solicitud de Apoyo, en donde se presentaron las prioridades identificadas y se compartió con actores clave los próximos pasos en la reducción de brechas de protección financiera ante el riesgo climático.

Este avance se enmarca en un proceso técnico y participativo iniciado en el 2024, que incluyó la elaboración del [Informe “Inventario y Análisis de Brechas”](#), desarrollado por la Sugese y el Ministerio de Hacienda con el apoyo del *Global Shield* y en el que se identificaron las brechas estructurales, así como opciones para mejorar la protección financiera ante desastres, con la participación de la sociedad civil, el sector público y la academia.

Actualmente, Costa Rica enfrenta altos niveles de exposición a amenazas como inundaciones, ciclones tropicales y terremotos, y en donde el 77,9% de la población y el 80,1% de la actividad económica se encuentran en zonas de alto riesgo.

*“La entrega de esta solicitud marca un avance histórico para Costa Rica en la construcción de una estrategia financiera integral frente al cambio climático. Nos permite no sólo fortalecer la coordinación interinstitucional y el diseño de mecanismos de protección más efectivos, sino también dar una señal clara del compromiso del país con una gestión proactiva del riesgo. Este proceso ha sido el resultado de un esfuerzo técnico, participativo y estratégico, que tiene como objetivo proteger de forma más efectiva a las personas, comunidades y sectores productivos más expuestos a los*

*efectos de fenómenos naturales cada vez más frecuentes e intensos”, afirmó Tomás Soley Pérez, superintendente general de seguros.*

*Por su lado, el ministro de Hacienda, Nogui Acosta Jaén, manifestó: “Con este proceso Costa Rica deja solo de reaccionar ante los desastres naturales y riesgos climáticos, para ser un país que planifica y se prepara. Para el Ministerio de Hacienda, pero sobre todo para las finanzas del país, es importante contar con diferentes capas de protección contra desastres, que nos permitan hacerle frente a las emergencias actuales y futuras. Hemos desarrollado un resiliente sistema de gestión de riesgos y atención de emergencias, que ahora se modernizará con mecanismos sofisticados, no solo de financiamiento, sino también de transferencia de riesgo y generación de capacidades locales”.*

*Finalmente, el líder de implementación de la Secretaría de Global Shield, Daniel Stadtmueller, felicitó al Ministerio de Hacienda y a la Sugese “por haber entregado una solicitud de apoyo con prioridades sectoriales bien definidas y necesidades claras para incrementar la resiliencia fiscal del país ante el cambio climático. Estamos dispuestos a seguir apoyando al país en los siguientes pasos, y embarcar en un proceso de implementación con una visión clara y de largo plazo para aumentar la resiliencia del país”.*

Con esta acción, nuestro país consolida su compromiso con la planificación climática responsable y se posiciona como líder regional en la búsqueda de soluciones innovadoras y sostenibles frente a los desafíos del cambio climático.